

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

PERIÓDICO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, anuncios, pagos, órdenes para la imprenta y noticias, se dirigen al Administrador, — CORPUS, 11:— Teléfono número 141

Correspondencia: Apartado núm. 11.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
SEGOVIA, mes. . . . . 1 peseta.  
FUERA, trimestre . . . . . 3'50  
EL PAGO EN SEGOVIA

Dirección telegráfica: ADELANTADO

Las informaciones, noticias, artículos y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigen a ésta, — SAN AGUSTIN, 7:— Teléfono número 25.

## HOJEANDO LA PRENSA

La Acción se lamenta del silencio de la prensa en estos críticos momentos para España. Dice que la conducta de algunos periódicos es comparada a la que siguieron en 1898. Por mucho hablar llevó por entonces a España al desastre de Cavite y Santiago de Cuba; por no hablar, por ser sordos y mudos, por todas las enormidades actuales, que afectan no sólo al honor de España, sino a los más hondos y esenciales recursos de su vida, pueden llevarnos los periódicos a otro desastre mayor.

Dice La Epoca que es opinión muy extendida, casi general, dentro del mundo político, que las actuales Cortes han cumplido ya por entero su misión, desde que aprobaron las autorizaciones exigidas por el Gobierno. Salvo caso imprevisto de reanudación de sesiones, nadie cree posible que la situación liberal se aventure nuevas tareas legislativas.

Cuenta Diario Universal el resultado de las elecciones, y hace observar la derrota de los republicanos. El por qué de este fenómeno—añade—lo hemos expuesto más de una vez, es, indiscutiblemente, la política liberal, que, rectamente ejercida, preparó el ambiente y ha cuidado después de sostenerlo en condiciones que hagan imposible una reacción radical, y en parte también los prestigios soberanos de S. M. el Rey don Alfonso XIII, que han ganado para la Monarquía tantos partidarios.

Refiriéndose La Correspondencia de España al proyecto de empréstito, dice:

«Responderá el público? Ahí está la incógnita. Hay lamentables precedentes. Sin embargo, la hora es crítica, y si no es suficiente el estímulo del interés, habrá que acudir también a despertar el sentimiento del patriotismo. Porque es indudable que no se puede, en esta hora crítica, abandonar a España al azar de su suerte.

Si responsabilidad tienen los Gobiernos, responsabilidad alcanza, y enorme, a los que pueden en estos momentos prestar un concurso que se debe considerar como indecible.»

## LAS DIPUTACIONES, LAS NORMALES Y LOS INSTITUTOS

La Diputación provincial de Soria, ante los perjuicios que ha de ocasionar a esos organismos la medida legislativa sobre liquidación de créditos en materia de enseñanza, parece dispuesta a entablar una protesta colectiva, haciendo patentes esos perjuicios.

En la prensa de provincias vemos reflejado el estado de opinión que domina respecto a esa reciente disposición, que ha de dificultar grandemente la labor administrativa de las Diputaciones, y, en especial, de las capitales de tercer orden, que no podrán obtener compensación con los ingresos de matrículas, etc., en los Institutos, a los gastos que ocasionarán estos centros docentes.

Por este motivo, y por los que apuntábamos días atrás, nos parece muy acertada la decisión de la Diputación de Soria, y no dudamos que encontrará el apoyo resuelto en los organismos similares.

## Convocatoria de ingreso en las Academias Militares

Hoy publicará el «Diario Oficial» los programas y bases para la anunciada convocatoria a ingreso en las Academias militares.

Los programas son los mismos que el pasado año, exigiéndose en el examen oral de Algebra la descripción y manejo de la regla de cálculo, modelo Alcayde.

Las bases sólo difieren de las del año anterior en lo siguiente: Se suprime la reserva del quinto ejercicio, exponiéndose como años atrás la notas de aprobación; se cubrirán las vacantes producidas por dobles plazas, entregando para este fin los aspirantes al Tribunal del quinto ejercicio, si se presentan en más de una Academia, un sobre cerrado, con indicación, con arreglo a modelo, del orden de prelación de Academias que deseen; se suprimen la declaración de inutilidad en el reconocimiento facultativo, sustituyéndose por la de exclusión total de exámenes en la actual convocatoria, y la de exclusión temporal por la referida exclusión total de exámenes en los que se presenten a todos los ejercicios, y por la del examen del último los que sólo se presenten a algunos con arreglo a derechos adquiridos; ésto mismo se observará para los cortos de talla y no aptos en gimnasia. En resumen: habrá excluidos totales de

exámenes y excluido del examen del último ejercicio.

También insertará el «Diario oficial» los números de los problemas de los ejercicios prácticos.

## El choque en el túnel de Cercedilla

El choque ocurrido el sábado en el túnel de Cercedilla, pudo ser una verdadera catástrofe.

Además del maquinista Matías Pascual, resultó también herido de consideración el conductor Miguel Casas, avecindado en Segovia.

Ambos heridos se encontraban ayer algo mejorados.

El tren mercancías chocó con el tranvía estando éste parado, y por esta circunstancia el accidente no tuvo más funestos resultados. Sin embargo, muchos viajeros sufrieron heridas leves y contusiones y otros, a causa de la impresión recibida, tuvieron que ser asistidos por el médico de Cercedilla.

## Oposiciones a aspirantes del Cuerpo de Vigilancia

En la «Gaceta» de anteayer se inserta la relación de los aspirantes admitidos a las oposiciones a las plazas de aspirantes a agentes del Cuerpo de Vigilancia.

También se hace presente en el periódico oficial que el sorteo de los opositores tendrá lugar el 23 del actual en la casa de la Moneda; que el reconocimiento facultativo podrá efectuarse, desde el día 15, en el local-escuela de Pomicia, Reina, 43, tercero, y que los ejercicios comenzarán el 28 del corriente en el local que oportunamente designe la Dirección general.

## Reorganización del Ejército de Africa

En la circular reorganizando las tropas y servicios de Africa, se dispone que las tropas de Infantería formen diez regimientos de línea, mas la brigada disciplinaria.

En la zona de Ceuta-Tetuán se organizarán dos regimientos, denominados de Madrid, número 72, y de Arapiles, número 74, con fuerzas de otros Cuerpos de los ya existentes.

Se trasladarán de Melilla a Tetuán los batallones de Segorbe y Talavera.

En Larache se constituyen, con fuerzas de otros regimientos, dos, denominados de Cataluña, número 71, y de Figueras, número 73.

Se disuelven los batallones de Cazadores.

En Caballería se disuelven el grupo de escuadrones de Larache y los depósitos de ganado de las tres Comandancias generales, y se trasladará a Larache el regimiento de Taxdirt.

De Ingenieros se disuelven igualmente los actuales regimientos mixtos de Ceuta y Melilla, el grupo mixto de Larache y la sección de Pontoneros expedicionaria en Larache.

En Intendencia se disuelve la Comandancia de tropas de la plaza de Melilla. Se crea en Tetuán una compañía de Sanidad militar.

En Artillería se disuelven los actuales regimientos mixtos de Melilla y Ceuta, el grupo montado de Melilla y el de montaña de Larache. En cada una de las tres Comandancias Generales habrá una sola organización artillera, con la denominación de Comandancia de Artillería de Melilla.

La Comandancia de Artillería de Ceuta estará constituida por tres organismos distintos: Junta técnica de la Comandancia, tropas de costa, posición y campaña, y parque de la Comandancia y plaza, teniendo cada uno de estos organismos un segundo jefe de categoría de teniente coronel. La constitución y funcionamiento de la Comandancia se ajustarán a lo prevenido por el artículo 9.º de la Real orden circular de 25 de Abril de 1913. Se organizará esta unidad sobre la base de la actual Comandancia y el regimiento mixto de Ceuta, con las cajas, repuestos y demás elementos de ambos, causando alta en ella con todo su personal, ganado

y material y equipo las tres baterías del grupo de montaña del regimiento de Melilla, actualmente destacadas en la zona Ceuta-Tetuán, y disolviéndose la tercera batería del grupo montado del actual regimiento de Ceuta.

La Comandancia de Artillería de Melilla tendrá igual organización y funcionamiento que la de Ceuta, a excepción de la Junta técnica, que queda suprimida, y se organizará con todos los elementos de la actual Comandancia y de las baterías de los grupos del regimiento mixto y del grupo montado, hoy existentes en aquel territorio.

La Comandancia de Artillería de Larache, con los mismos organismos y funcionamiento que la de Melilla, se constituirá sobre la base de todos los elementos de la actual Comandancia, del grupo de montaña y de la batería montada de aquel territorio. La batería expedicionaria del tercer regimiento de montaña regresará a la Península, incorporándose a su Cuerpo.

Se suprimen la organización en grupos de la Artillería móvil y las columnas de municiones, figurando en la plana mayor jefes para el mando de los grupos de baterías que se puedan formar eventualmente.

## LA ELECCIÓN DE DIPUTADOS

En el Gobierno civil no se han recibido aun datos de todos los pueblos donde se verificó el domingo la elección para diputados provinciales.

Por datos particulares podemos anticipar un avance de la votación, sin perjuicio de publicar las cifras exactas cuando se verifique el escrutinio general.

### Distrito de Riaza

Nombre	Votos
Don José Ramírez Díaz	1.800
> Andrés Gil	1.740
> Mariano G. Bartolomé	1.635
> Idefonso Moreno	1.121
> Francisco de Diego	1.100
> Miguel González	1.030

Faltan algunas secciones, cuyo resultado no afectará a los tres primeros lugares, pero podrá afectar (aun cuando no se espera) a los tres últimos, cuya diferencia de votos es pequeña.

### Distrito de Sepúlveda

Don Clemente G. Zamarrigo	3.876
> Atilano Gonzalez Liger	3.860
> Luis Sánchez de Toledo	3.358
> Dámaso Gil Municio	3.243
> Agustín de Frias	2.230

Los votos de los señores don Basilio Gil y D. Vicente Sacristán, fueron en número bastante menor, y los desconocemos.

## Convocatoria

A los señores maestros y maestras comprendidos en la relación del Boletín oficial, de esta provincia, fecha 27 de Octubre de 1916.

Queridos compañeros: Con anuencia de don Tirso Rey, os ruego que el domingo, 18 del que rige, acudamos a Segovia, sin excusa de ningún género, con el fin de escogitar el medio más oportuno para el cobro del legado de don Cándido Rey (q. e. p. d.)

Espera vuestra puntual asistencia, en el sitio de costumbre, el próximo domingo, vuestro compañero, Juan F. Loriguillo.

## LOS BILLETES DEL BANCO DE ESPAÑA

El ministro de Hacienda publica en la «Gaceta» un real decreto, disponiendo que el Banco de España podrá aumentar la circulación de billetes sobre la cifra de 2.500 millones de pesetas, autorizada por el Real decreto de 5 de Agosto de 1914, sin que, en ningún caso, pueda exceder el total de la emisión de 3.000 millones de pesetas.

El exceso de circulación fiduciaria sobre 2.500 millones de pesetas habrá de estar necesariamente garantido por una cantidad igual en oro, sin perjuicio de la garantía establecida en el artículo 3.º de la ley de 13 de Mayo de 1902, y en el

citado real decreto de 5 de Agosto de 1914 para la emisión hasta 2.500 millones de pesetas.

## Información provincial y regional

### Riofrío de Riaza

#### DETENCIÓN DE UN SUJETO

Ha sido detenido y puesto a disposición del señor juez de instrucción de Riaza, el vecino de dicho pueblo Balbino García de Pablos, mayor de edad, jornalero como presunto autor del robo de mil doscientas pesetas, cometido hace varios días en la morada del también vecino del citado Riofrío Nicolás García Alcón.

## ROA

Los días 14 al 19 del presente mes se celebrarán las fiestas de San Raimundo, que se anunciarán a las doce del primero de dichos días con disparos de bombas y voladores.

Con tal motivo habrá bailes públicos, para los que han sido contratados acreditados duzaineros de la Ribera; funciones de teatro por una compañía de zarzuela, carreras en sacos y concurso de bailadores, concediéndose un premio de 25 pesetas a la pareja que se distinga bailando al estilo del país.

El último día de feria se procederá por el jurado a repartir los siguientes premios:

Uno de 50 pesetas al ganadero que presente mayor número de cabezas de ganado mular, pasando de 18.

Otro de 25 pesetas al ganadero que presente mayor número de ganado asnal, pasando de 15.

Otro de 25 pesetas al que compre mayor número de ganado de las clases mular y asnal, llegando a cuatro.

Será condición para optar a los premios de ganados que se solicite mediante manifestación verbal en la alcaldía antes del día 16.

## Información local

### Segovia al día

Como en el juego del bacarrat, el mes de Marzo nos está haciendo por rachas una serie interminable de jugarretas.

Parece que hemos dado un salto atrás, y que nos hallamos en pleno mes de Diciembre con nieblas espesas, lluvias incasantes, villancicos y castañas asadas.

Si no fuera por las conferencias para hombres, que se celebran en el Seminario, y, que nos recuerdan el tránsito fatal a la otra vida o lo que es lo mismo, que nos hallamos en Cuarema, nadie diría que los árboles reventan en hojas ya, según dice un elegante cronista madrileño, que ocurre no podemos detallar dónde, pero si aseguramos que no es aquí; en Segovia reventamos de rabia ante la inacabable cuarema o rosario de días insufribles que tenemos, á fortiori que sufrir.

«Decíamos ayer»... glosando a Fray Luis de León, cuando se disponía a explicar su cátedra, que hay niños que se divierten con juegos peligrosos. Una niña herida de una pebrala es la resultancia de una de esas diversiones. Diantre con los juequecitos de la infancia que nos van resutando tan jugarretas como las del tiempo.

El tranvía de La Granja, va tomando buen cariz. Las gestiones para conseguir esa mejora se van a realizar con empeño y nos parece muy acertada la marcha que van a emprender las mismas.

Vamos progresando; ya los centros de recreo no sirven solo para pasar el rato. El Circulo Mercantil, es una demostración de lo que decimos.

## CALENDARIO Y CULTOS

Miércoles, 14.—Undécima semana. Sale el Sol a las 6:29. Se pone a las 6:20. Duración del día, 11 horas 51 minutos. Luna, pónese a las 8:52. Santos del día.—La Traslación de Santa Clara y Santa Matilde.

Cultos.—En Corpus, de seis a siete, el culto diario al Santísimo.

—En Santo Domingo el Real, rosario al anochecer, y a continuación el ejercicio del viacrucis.

—En el Seminario Conciliar, a las siete y media de la tarde, conferencias cuaresmales para hombres a cargo del Padre José Yáñez, del Corazón de Jesús.

—En el convento de Carmelitas descalzas, a las cinco, novena al Patriarca San José, con rosario, letanía, novena, gozos y adoración de la Reliquia.

## Sucesos en la calle

### Niña herida

En la Casa de Socorro, fué asistida ayer tarde la niña de cinco años de edad Alejandra López, que habita en la plaza de Colmenares, número 1.

Presentaba Alejandra una herida contusa en el labio superior, cuya lesión se produjo al sufrir una caída casual, en su domicilio.

## DE SOCIEDAD

### Fiesta onomástica

Mañana celebrará la fiesta de sus días las distinguidas señoras de Pedrazuela y Vinuesa (don José).

Reciban nuestra expresiva felicitación.

## Inspección de escuelas

Concursillo.—Muy en breve publicará el «Boletín Oficial» el anuncio del concursillo para proveer, entre los maestros de la capital, que se crean con derecho, una Sección de la escuela práctica egradaada, aneja a la Normal de Maestros, vacante, por traslado del maestro que la venía desempeñando.

Clausura.—La Junta de Sanidad de Valdevacas y Guijar acordado la clausura temporal de la escuela de dicho pueblo por haberse presentado en el mismo la epidemia variolosa.

Servicios a la enseñanza.—La Sección Administrativa de Málaga remite a esta Inspección certificación de antecedentes profesionales de la maestra de Abades doña Asunción Aguado García.

## SUETOS

### El juicio de mañana

Mañana se verá en la sala de esta Audiencia, la causa seguida contra el vecino de Prádena Francisco Sanz García, que ha sido acusado de estafa.

El abogado señor De Antonio, defenderá al procesado, siendo procurador el señor Sánchez.

## ROMERO-MÉDICO

ESPECIALISTA en enfermedades secretas y enfermedades de los niños. CONSULTA de estas enfermedades y de medicina en general.

DE 2 A 5 DE LA TARDE — JUAN BRAVO, 35, 2.º |

### Hallazgo de caballerías

La guardia civil ha encontrado y restituído al pueblo de Navas de San Millán, Anastasio Merino, el cual contaba en esta capital con muchas simpatías, por el rancio segovianismo de que dió frecuentes pruebas y por su brillante hoja de servicios en el Ejército y en la Cruz Roja, a la que prestó excelentes servicios, durante la repatriación de los soldados de la última guerra, desempeñando el cargo de camillero.

### Fallecimiento

Ha fallecido, confortado con los auxilios espirituales, el conocido maestro peluquero del barrio de San Millán, Anastasio Merino, el cual contaba en esta capital con muchas simpatías, por el rancio segovianismo de que dió frecuentes pruebas y por su brillante hoja de servicios en el Ejército y en la Cruz Roja, a la que prestó excelentes servicios, durante la repatriación de los soldados de la última guerra, desempeñando el cargo de camillero.

Su amor a tan grande humanitaria institución era tan grande que antes de morir solicitó del presidente de la misma ser enterrado con el honroso uniforme de cabo camillero, empleo que ejerció a satisfacción de sus superiores, lo que le fué otorgado.

Esta tarde a las cinco, se verificará el sepelio del cadáver, al que asistirá



# MONTES, Fotógrafo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

## Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa

### ¡AGRICULTORES!

En este mes y en el siguiente, hasta Marzo inclusive, debe aplicarse el NITRATO DE SOSA DE CHILE sobre los cereales, en todo el Centro y Sur de España. Los precios altamente remuneradores que actualmente tienen los granos, pagan con largueza el sobreprecio que al NITRATO DE CHILE han impuesto las circunstancias especialísimas por que atravesamos, motivadas por el conflicto europeo.

Todas las Casas que se dedican a la venta de abonos químicos o minerales, expenden NITRATO DE SOSA DE CHILE.

En la Delegación del Comité del Nitrato de Sosa de Chile, Almirante 19, Madrid, se resuelven gratuitamente las consultas relativas a la aplicación de este abono, que se hagan por carta o verbalmente, y se envían folletos que tratan de la fertilización de los diversos cultivos que pueden interesar al agricultor español.

### Semillas forrajeras, hortalizas y florestales

#### PRIMERA CASA EN CASTILLA

#### Proveedor de varios Sindicatos, Sociedades y Granjas agrícolas

LABRADORES.—Grandísimo surtido en semilla de achicoria para café, raíz corta y larga, mielga, alfalfa de Provenza y Aragón; remolachas gigante, roja, blanca, amarilla y azucarera; esparceta doble, pipirigallo, suiza y otras muchas.  
HORTELANOS.—Ved la grandísima variedad de alubias de herradura sin hilo, extranjeras y del país; guisantes en las variedades más modernas y finas para mercados y fábricas; cebollas para las tres estaciones de tiempo, repollos, berza, coliflores, cardo, pimientos, pepinos, tomates, lechugas, escarolas, berenjenas, acelgas, espinacas, zanahorias y navos finos y caballares.  
MELÓN DE VALENCIA.—Tour, Carmes y Catalud, tempranos y tardíos.  
SANDIAS.—Forma melón de Valencia o redonda, la más acuosa que se conoce, cidra, calabazas gigantes, calabacín italiano y otras variedades extranjeras.  
JARDINEROS.—No dejéis de ver el tan grandísimo surtido en semillas que esta casa está recibiendo; en ella encontrareis cuantas variedades tengais interés en tener en vuestros viveros.

SEMILLAS.—Para terrenos de secano, regadío y prados artificiales.  
**CATÁLOGOS GRATIS**  
TELÉFONO 499.—Vicente Martín Iniguez.—GAMAZO, V. M.  
**VALLADOLID**

La casa que compra y vende sacos usados y nuevos, botellas y comestibles

### Mercados

CANTAJEO  
Trigo, la fanega, 15'75 pesetas.  
Centeno, id. 12'00 id.  
Cebada, id. 10'00 id.

Algarroba, id. 13'00 id.  
Avena, id. 7'00 id.  
SANTA MARIA DE NIEVA  
Trigo, 15'25 pesetas fanega.  
Centeno, 12'25 id. id.  
Cebada, id. 10'00 id.

Avena, id. 6'00 id.  
Algarroba, 12'75 id. id.  
Corresponsal.  
**FUENTEPELAYO**  
Trigo, la fanega, 15'30 pesetas  
Centeno, id. 11'50 id.  
Cebada, id. 10'00 id.  
Algarroba, id. 13'00 id.  
Garbanzos finos superiores, 35 id.  
Corresponsal.  
**SAN PEDRO DE GAILLOS**  
Trigo, la fanega, 15'25 pesetas  
Centeno, id. 12'25 id.  
Cebada, id. 11'00 id.  
Yeros id. 12'00 id.

Algarroba, id. 11'25 id.  
Patatas, la arroba, 1'75 id.  
Avena, a 6'75 id.  
Corresponsal.  
**AYLLON**  
Trigo, la fanega, 16'00 pesetas.  
Centeno, id. 13'00 id.  
Cebada, id. 10'50 id.  
Algarrobas, id. 13'50 id.  
Yeros, id. 13'50 id.  
Patatas, la arroba, 1'75 id.  
Alubias, la fanega, 23 id.  
Muelas, id., 12'50 id.  
Avena, id. 8'50 id.  
Cerdos semaneros de 30 a 33 pesetas.

**PENAFIEL**  
Trigo, a 16'50 pesetas, fanega.  
Centeno, a 11'75 id.  
Cebada, a 10'00 id.  
Avena, a 6'50 id.  
Corresponsal.  
**PEDRAZA**  
Trigo, la fanega, 15'75 pesetas.  
Centeno, id. 12'25 id.  
Cebada, id. 10'50 id.  
Algarroba, id. 13'50 id.  
Yeros, a 13'50 id.  
Patatas, id. 1'50 id.  
Lana sin lavar, la arroba, 37'00 id.  
Corresponsal.



**40 AMPLIOS SALONES (TODA UNA CASA)** 34, ATOCHA, 34 MADRID **ENTRADA LIBRE**

Exposición y venta de muebles de estilo árabe y español antiguo. Muebles para oficinas y despachos. Muebles para todas las fortunas. Alcobas; comedores, gabinetes, y salas. Gran surtido en aparatos de luz eléctrica, alfombras, tapices, linoleum, cajas de caudales, estufas, porcelanas de Talavera, Córdoba y Manises, objetos de arte, juguetes para los niños, cuadros de reputadas firmas, pianos, pianolas e infinidad de otros artículos preciosos en las casas.

**DEPOSITO DE CAMAS DE BRONCE DORADO, HIERRO Y MADERA**  
Precios más baratos que en ninguna casa de España, marcados en cada objeto para mayor comodidad del público

**PALACIO U HOTEL DE VENTAS.—34, ATOCHA, 34.—MADRID.—ENTRADA LIBRE**



### ACADEMIA Cano de Rueda

Preparatoria de oposiciones a los Cuerpos de Correos y Telégrafos y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matriculas en el Instituto del Cardenal Cisneros.  
Clases independientes clasificadas por conocimientos en grupos de quince alumnos.— Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos. Matriculas en cualquier época del año.  
Pidanse informas y reglamentos a la Dirección

**Fuencarral, 55.—Madrid**

### Lotería Nacional

#### Sorteo del día 12 de Marzo de 1917

##### PREMIOS MAYORES

Con 120.000 pesetas.—Número 4.728, Valladolid, Barcelona.  
Con 65.000 pesetas.—Número 10.383, Villaviciosa, Mahón.  
Con 25.000 pesetas.—Número 2.723, Montilla, Barcelona.  
Con 2.000 pesetas.—Números, 3.011, La Línea, Barcelona; 30.391, Málaga; 4.526, Madrid, Valencia; 30.830, Bilbao; 586, Valladolid, Sanlúcar la Mayor; 28.695, Málaga; 10.672, Madrid, Sanlúcar la Mayor; 14.258, Madrid; 4.279, Zalamea la Real, Madrid; 7.729, Mieres, Valencia.

##### Premiados con 400 pesetas

Unidad									
5									
Decena									
12 29 49 87 94									
Centena									
103	123	134	136	196	260	300	302	341	
866	401	421	425	431	451	461	514	547	
572	608	611	659	675	704	718	720	721	
727	842	864	869	913	928	978	999		
Mil									
000	084	087	113	135	164	189	208	209	
227	284	295	322	380	382	404	407	415	
445	448	458	386	430	515	522	536	543	
556	571	608	612	618	620	648	653	715	
724	771	772	797	897	820	826	830	838	
849	851	862	939	966	998				
Dos mil									
083	108	158	185	232	245	249	317	337	
404	418	481	502	517	520	556	596	607	
620	665	693	706	708	735	769	900	908	
923	933	938	944	979	996	998			
Tres mil									
084	056	092	114	115	133	142	182	210	
257	270	284	288	352	357	403	413	419	
441	449	463	475	604	609	611	639	654	
663	737	738	813	822	834	837	853	856	
857	917	939	954	964	971	979			
Cuatro mil									
009	024	036	066	076	135	136	159	174	
206	256	262	268	270	280	282	285	301	
329	393	408	409	419	474	498	517	528	
560	590	653	658	673	678	711	737	741	

772	781	800	801	821	853	870	574	894	401	410	418	444	545	561	573	665	666	022	036	052	057	089	993	145	160	183																																																							
947	957	998							710	718	733	742	822	826	829	834	857	022	036	052	057	089	993	145	160	183																																																							
Cinco mil										862	867	874	955	980	989			283	313	321	326	386	396	413	425	444																																																							
Quince mil										000	018	039	044	046	060	069	070	082	503	514	527	537	552	557	576	577	603	612	616	627	646	663	676	702	718	729																																													
Seis mil										291	337	343	346	432	434	443	446	478	486	542	546	552	563	583	611	630	652	662	976	828	842	844	847	849	864	902	924																																												
Siete mil										487	115	121	161	201	210	238	248	264	687	698	746	782	794	810	843	874	88	890	898	922	934																																																		
Ocho mil										000	013	019	023	039	101	122	133	147	153	160	168	179	234	255	258	268	297	364	365	371	375	398	449	455	496	499	591	763	772	832	854	855	881	882	883																																				
Nueve mil										525	535	553	554	571	572	580	595	605	611	645	667	678	801	845	900	910	917	948	955	992																																																			
Diez mil										001	012	030	046	066	089	494	113	127	161	180	190	205	216	233	237	246	273	306	312	316	357	397	416	486	509	512	523	541	562	579	631	687	688	690	737	757	799	832	833	858	896	900	924	941	952	954	972																								
Diez y seis mil										068	071	085	127	138	142	182	188	227	288	294	325	328	406	447	481	530	597	665	701	703	780	792	793	795	832	833	839	846	872	889	931	970	995	998	055	059	082	120	142	167	179	184	232	235	261	270	271	302	321	334	375	430	438	456	459	552	614	647	676	696	697	733	845	850	901	918	920	954	974	988	
Diez y siete mil										004	022	044	076	164	181	183	236	250	255	297	336	347	352	363	409	535	577	609	613	621	636	649	690	702	708	718	720	736	815	873	890	909	911	962	054	115	152	168	211	298	301	331	353	413	419	470	503	539	624	630	662	668	683	686	640	775	777	814	852	915	937										
Diez y ocho mil										012	083	093	116	124	130	135	156	157	184	212	223	230	246	254	260	293	311	313	327	332	378	419	435	502	546	560	595	603	607	695	748	783	815	843	874	009	013	033	048	069	111	119	160	229	254	274	338	339	367	434	442	443	450	515	516	528	616	625	665	710	717	775	789	799	808	814	815	829	870	886	908
Diez y nueve mil										044	061	062	089	127	179	176	185	190	209	255	264	290	300	365	371	437	480	518	645	646	666	677	693	706	739	767	771	817	833	878	889	901	924	971	978	043	065	090	111	134	139	294	286	351	454	481	493	420	429	460	466	494	514	530	564	623	703	716	718	738	749	760	82	344	859	922	532	959	971		
Veinte mil										008	011	018	069	083	097	122	164	181	189	224	241	245	247	264	294	307	334	337	378	384	385	395	454	476	478	534	545	546	549	571	620	622	641	655	697	732	769	784	817	819	861	866	868	878	875	887	940	942	990																						
Veinte y dos mil										008	011	018	069	083	097	122	164	181	189	224	241	245	247	264	294	307	334	337	378	384	385	395	454	476	478	534	545	546	549	571	620	622	641	655	697	732	769	784	817	819	861	866	868	878	875	887	940	942	990																						



COLABORADORES

- Alonso Cortés (N.)
Alvarez Cerón (M.)
Allué (Ricardo.)
Blanco Belmonte.

DE LUNES A LUNES

El elegante comedor del Hotel del Comercio se engañó primorosamente el sábado, con motivo del almuerzo que el señor Pedruzuela ofreció al Cronista de la ciudad señor Lecea y que se había demorado hasta la publicación del libro-historia del home...

Fué el almuerzo verdaderamente espléndido, dando todo su valor a este adjetivo, un tanto manoseado y desacreditado en las reseñas de actos análogos. El adorno de la mesa, con profusión de rosas y claveles, tralios de la huerta valenciana, y lo selecto del menú, servido primorosamente, fueron encanto de la vista y deleite del paladar para cuantos, respondiendo a la amable invitación del señor Pedruzuela, tuvimos el honor de figurar entre los comensales.

Ofreció además el suntuoso banquete, el atractivo de la presencia de bellas y distinguidas damas, que así tributaron el homenaje de su admiración al anciano y esclarecido escritor a quien se brindaba el agasajo.

Hemos visto en otros banquetes las mismas caras que a diario nos encontramos en la redacción, en la oficina o en el Casino. En el banquete del sábado se sentaban a la mesa elegantes damas, para dar al acto más distinción, más espiritualidad, más gracia y mayores encantos.

Como allí se congregaban también las más altas representaciones del Segovia oficial, la Junta de subsistencias, de la que forman parte el gobernador civil, el alcalde y el presidente de la Audiencia, hubiera podido celebrarse sesión con mayoría de vocales.

A lo que no se hubiera atrevido esa Junta, es a firmar que en Segovia escasean las subsistencias.

El señor Pedruzuela, en complicidad con el Hotel del Comercio, a más de tributar un homenaje de consideración y de cariño al señor Lecea, quiso dar, sin duda, una nota de acendrado ministerialismo, evitando preocupaciones al Gobierno.

Porque ante el recuerdo del banquete del sábado, no podrá la Junta de subsistencias asegurar que el pavoroso problema de la falta de comestibles existe en Segovia.

A no ser que esa Junta no considere como comestibles y sí como artículos de joyería, por el elevado precio que ahora alcanzan, al rico salmón, al sustancioso solomillo y a las blancas y jugosas pechugas de los tan acreditados capones de Bayona... que a todos os deseo, bondosísimos lectores.

El Avance Social, aspirante a diario católico, contesta a mi artículo de la Página anterior, en términos corteses y casi laudatorios, que mucho le agradezco; pero después de recordar al respetable público que soy maestro de escuela—honroso título que tengo en gran estima—me atiza un pequeño palmetazo, como diciendo: ¡Al maestro, echillada!

Consiste mi tremendo delito gramatical en que escribí nonnato, así, con dos enes, cuando sólo debe escribirse con una.

No quiero buscar disculpas a mi falta, echando el mochuelo a los cajistas—que más veces corrigen que agravan nuestros dislates—pero como en estas mismas columnas no hace muchos días hablé de un nonato proyectado, y no hace muchos meses cité también con un motivo, que no hace al caso, al bendito San Ramón nonato, sin incurrir en el despifarro de añadir una ene innecesaria, por lo menos confesaré El Avance Social que sé escribir la palabra nonato de dos maneras, como aquel otro sabía decir la palabra procurador de tres modos distintos: procurador, porcurador y precurador.

Acaso al estampar tal palabreja, pensé escribirla en latín para que ante el nonnatus latino, se enteraran los compañeros de El Avance Social de que también manejo las lenguas muertas; pero ello es que no escribí nonnatus, y sí nonnato, discurriendo acaso lógicamente, pero haciéndome un lío entre el castellano y el latín.

El gazapo, después de todo, es minúsculo y no acusa tacañería en el empleo de las enes; pero como es también de ene en estos trabajos periodísticos, incurrir en defectillos que siempre acompañan a la precipitación, no tengo inconveniente en comprometerme a sacarle a El Avance Social, sin salir de sus dos últimos números, unos cuantos gazapillos de esos, siempre que por cada media docena, me regale el importe de una de las acciones, que han de constituir el capital para el proyectado diario.

¿Hace? Por de pronto, tenga usted en cuenta, compañero, que exquisito se escribe con equis y exagerados no se escribe con jota.

Y... se continuará si El Avance Social está decidido a echarse mano al bolsillo para ir sotando las perras...

Ahora que están sobre el tapete trascendentales e importantes cuestiones que afectan a la vida nacional, se ha dictado un reglamento para las corridas de toros.

No diré que eso sea un descabello, pero que es dar un quiebro a asuntos mucho más urgentes y graves no me lo negará el que legisla sobre esas cosas, que no sé quién es, ni me importa saberlo.

PEPE.

CANCION JUVENIL

Poeta docente, deja tus lamentos, deja de tu lira los tristes acentos, poeta que rimas tu íntima elegía en la noche llena de una paz unciosa a la temblorosa luz de una bujía...

Poeta que sientes pueriles temores y a inocentes penas llamas desengaños; ¡corazón poeta de veintidós años, para tí no deben existir dolores!

Rie, como ríe en la plazuela del jardín, la fuente con voz de cristal, y para la Vida—perla en coqueta—en vez del adusto ceño del asceta, ten un madrigal...

La Vida es florida para tí, que tienes los mejores bienes que tiene la Vida.

Si ahora la desprecias por triste o códime: ¿qué harás luego? (barde ¿qué harás sin el fuego juvenil que ahora en tus venas arde?...

Yo quiero que cante tu romanticismo el triunfo exaltado del sano optimismo; igual que una rosa lozana y florida se abrirá tu alma al sol de la Vida, y el sol de la Vida que radiante alumbrará las oscuridades, pondrá en la penumbra de tus soledades la sonrisa amable de sus claridades...

Poeta que rimas tu íntima elegía a la temblorosa luz de una bujía... La noche no es buena para tus canciones... Cuando llegue el día, yo quiero que rasgues los negros crespones de misantropía, que ponen un velo triste a la alegría de tus ilusiones...

Emilio SEGOVIANO.

EL TEMPLO

Las góticas arcadas; luminare decorando retablos esculpidos; los olorosos ramos esparcidos sobre el sacro mantel de los altares.

Enverjadas capillas; los sillares tallados en los cedros escogidos; rosetón, con rayos encendidos quiebra el iris de luz en los pilares...

Ingente campanario; recios muros como la fe, que eleva voladora la plegaría que surge en labios puros;

¡la cruz, que soberana y redentora, es promesa feliz de los seguros caminos de la gracia salvadora!

Enrique VÁZQUEZ DE ALDANA.

La tragedia del ciprés

CUENTO

—No os riáis...—decía la tía Gila a los zagalones y mozas que, formando corro a su alrededor, hacían burla de sus predicciones.—Lo que yo os digo ahora me lo dice todas las noches el buen Dios por boca de los ángeles.

—¡Eh, tía Gila!...—exclamó uno de los mozos.—¿Y no tienen miedo los ángeles de acercarse a usted?

—Calla, tú, maldito, recondenado—respondió la vieja, siéndole los improperios entre sus desdentadas encias.—Haced burla, hacéd burla, que bien sé yo lo que me digo. Más de cien veces he visto agostarse el campo, crecer los trigos y huir las golondrinas... Ni vuestros padres, ni vuestros abuelos han conocido, como yo, a ese ciprés del composanto, cuando era hombre y andaba por el pueblo.

—¿Que andaba por el pueblo el ciprés?—exclamó el mozo de antes en tono zumbón.—Eso sí que es gracioso.

—Cuenta usted esa historia, tía Gila—pidieron las muchachas, cuya curiosidad pudo más que el empeño de continuar la burla.

Calmo un poco su ira la vieja cuando se oyo rogar, mirando fijamente, como si concentrara sus recuerdos, a las tapias del viejo composanto sobre las que asomaba un agudo ciprés a manera de aguja fune-raria.

Después se acomodó mejor sobre su piedra, se santiguó, devota, y dijo por fin:

—Hace muchos años, muchos años—aun era yo chiquitita—el ciprés era un hombre, sí, no os riáis, era un hombre joven y guapo, un buen mozo como vosotros no lo seréis nunca... Era muy rico y estaba enamorado de una zagala más hermosa que la virgen de la ermita y más pura que esa luna que nos está mirando. Y sucedió que como ella también le quería, pues se casaron y el buen Dios les mando también los ángeles a traerles sus bendiciones.

Santiguose de nuevo la tía Gila al nombrar a Dios y proseguió después:

Por aquel entonces, el demonio apareció por el lugar haciendo fechorías y dió en perseguir a todas las mujeres con ese empeño que pone siempre en tentar a los buenos, y nada más que un marido se descuidaba, forzaba él las puertas y se presentaba a la mujer bajo la forma de un señor muy hermoso, muy rico..., y ya se había acabado para siempre el amor y la honra de aquella mujer, porque cuando una esposa pierde el amor al marido, la honra no la puede durar mucho tiempo.

Y sucedió que, como es natural, el pobre hombre comenzó a temerle y quiso asegurar la guarda de aquel corazón que era su vida, y para esto comenzó por buscar entre todas las cerraduras que tenía el herrero, sin encontrar ninguna que le pareciera buena: como todas aquellas, el demonio las había forzado, se dió a pensar en dónde hallaría una más segura.

Hizo aquí la vieja un alto para excitar la impaciencia de sus oyentes que se habían tomado serios.

—¿Y lo halló, tía Gila, preguntó una moza.

—Sí, hija mía... El hombre recordó que en el pueblo había un viejo muy rico, pero muy miserable; tanto que nadie conocía el color de su dinero, porque lo tenía muy bien guardado.

Y el hombre entonces dijo: «Sólo ese conocerá la cerradura que no pueda ser forzada ni por el diablo, pues que con una así debe guardar su oro.» Y fué a verle y le habló y le dió dinero, mucho dinero, hasta que al fin el viejo le condujo al corral y escarbando la tierra le enseñó su tesoro. «Mira—le dijo—esta es el

arca que yo tengo: la más segura; mientras lo que quieras guardar esté sobre la tierra, no se hallará libre de las fechorías ni de las rapiñas del diablo.»

Y sucedió que el hombre retornó a su casa, y en un abrazo fuerte, muy fuerte, ahogó a la zagala y la enterró allí, antes de que el demonio pusiera en ella sus ojos malditos. Después no quiso separarse de la fosa, y compadecido el buen Dios le convirtió un día en ciprés, alto, alto como la torre que va buscando el cielo, pero negro como las dudas en las almas buenas.

Y ahí le teneis—acabó la tía Gila, —vosotros, los que os burlabais, ahí le teneis velando siempre al lado de la tumba, para vigilar aun si viene alguien a robarle el tesoro de su alma.

Ricardo DONOSO CORTÉS.

MENUDENCIAS

Se ahogó con su esposa Antonio, cuando fueron a bañarse, y allí, en el mar, al ahogarse, se disolvió el matrimonio.

José María Solís y Montoro.

Las cerillas que yo llevo se parecen a tí, Petra; todas las que hay en la caja han perdido la cabeza.

Un zapatero mandó a un chico con una esquila en que a su mujer decía: «Dale al dador dos punteras.»

Felipe López Colmenar.

Un buen tenedor de libros resulta el autor don Lesmes: como no le compran uno, todos los que hace los tiene.

Sixto Celorrio.

SONATA EN SOL

Los almendros se han vestido de flor. Comienza a preludiar la Señorita Primavera. Pierrot, mi hermano, me pide un elogio para estas flores. Y yo, temblando como Pierrot. Y por esta vez, huyo de la vanidad ciudadana, hacia la soledad del agro, en busca de una rama de almendro.

En la campiña cortésana, áspere y dura—sin prados y sin fuentes y sin sombra—estos almendros floridos y solitarios son como una gran sonrisa. En las ramas de estos almendros—tortuosas y negras y finas—están prendidas las flores con una suavidad tan sutil, que evocan la impresión de una caricia y la blandura y la lentitud de unos copos de nieve. Pero estas nieves como caen del sol, son flores. Unas flores blancas—de nupcias; rosadas,—de maternidad; azules,—de pecado. Todo el amor.

Y estas flores, breves, fugaces, tienen sobre su nombre armonico—flores de almendro—un prestigio lírico. Porque todos los poetas han engarzado en un verso estas flores y han hecho del verso una oración para la señorita Primavera.

Son los almendros como cosa de encantamiento, arboles lejanos y de dolorosa sensibilidad. Vez que no cubren sus ramas ningún camino; ázansse tierra adentro, en la recóndita auzeste de un repliegue, siempre lejano. Ved, que si unos dedos aprisionan la rama, vierte el arbolillo sus flores sobre la tierra y son estas flores como una alfombra bajo vuestros pies y una bendición sobre vuestra cabeza.

Y en la hora del crepúsculo—de este crepúsculo que ya comienza a ser incendio y sangre en las nubes,—los almendros, como una extraña exaltación, ofrecen la mayor intensidad de su perfume. Y en la noche—silencio y sombras de luna—blanquean como nieve estas flores, sobre la tierra, sobre las ramas. Y es la tierra un incensario.

Pierrot, mi hermano, ha cortado la rama todo flor. Y las flores han caído revoloteando para cubrir la tierra que se ha de pisar. Vivro en su mano la rama, sin flores, sarmetosa. Y la cara blanca de mi hermano Pierrot se ha contraído en un magnífico gesto de desencanto.

Flores de almendro. Así las ilusiones, la juventud, el amor; todos los optimismos.

Y a las veces en este paisaje con flores de almendro, sobre la paz serena y silenciosa de una carretera castellana, en el atardecer, ante los ojos espantados de Pierrot un auto gris, rugiente, vertiginoso, topa con la muerte en su ruta. Y la muerte alza las escafandras, tenebrosas, caídas sobre los rostros de sus víctimas. Esos hombres y esas mujeres que a lo largo de los caminos y a través de los pueblos oscuros, lejanos, sin nombre, son lo eternamente desconocido que pasa. Es la locura misma, señora de la velocidad, quien arrastra esos autos.

«...sin caminar a nada.» Y allá van los hombres que hacen renuncia-ción de las emociones que ofrenda a nuestra sensibilidad, las soledades campesinas, los almendros en flor, la sinfonía maravillosa de un crepúsculo; la tristeza de la llanura con la que rimamos nuestras desesperanzas; la gama verde de un paisaje, bajo el sol primavera.

Porque sobre todas las emociones pasan esos hombres y esas mujeres, con sus gafas absurdas y sus velos polvorientos. Sólo la inquietud llama a su espíritu, con una lance-rante firantez de nervios, en el perpetuo sobresalto inevitable.

Allá va el auto, tragando el camino que desde lejos llega ensañándose hasta huir bajo las ruedas trepidantes! Y los árboles—danza oscura de fantasmas—galopan y van quedando atrás; y sus ramas—las más bajas, las más fuertes—astrotan los rostros enmasca-rados. Y en un rastrojo, galopa un mastifa

sucio, que ladra su furia al vértigo que pasa. Y llega la hora roja. Los hombres que trepidan sobre el mismo trepidar del auto, crujen, saltan, se destrozan en el momento trágico de la catástrofe que parte los cuerpos. Y la quietud es la mue te. La eterna quietud. A qué correr? Para llegar a la muerte, fin de este vértigo, no hay prisa... mientras hay almendros en flor.

Pierrot, con la descarnada rama entre las manos, vió pasar la muerte, bajo la luz amable de su novia la Luna...

Ceferino R. Avevilla.

Claros varones de Segovia

NOTICIAS BIOGRÁFICAS

Contreras y Villarreal (José de)

A 7 de Abril de 1657, se estacionaban los desocupados y los curiosos ante la lujosa vivienda del caballero don Luis Jerónimo de Contreras, quien, años atrás, había añadido nuevas riquezas a su casa, y nuevo lustre a su hidalgo apellido, contrayendo matrimonio con la notabilísima señora doña Victoria de Villarreal y Ebau, originaria de Medina del Campo y emparentada muy de cerca con los Peralta, famoso linaje que desde Navarra se extendió por Castilla arraigando principalmente en Madrid, y en Segovia y Coea, donde aun subsiste este apellido. Lo que a desocupados y curiosos denota en la blasonada vivienda, era sencillamente el bautizo, con gran boato celebrado, del primogénito del caballero Contreras.

Huelga decir que a aquel niño, que recibió en la pila el nombre de José, le proporcionaron sus padres una educación esmeradísima, y que terminada ésta se pensó en darle una profesión en armonía con su nobleza y su desahogada posición. Ninguna carrera mejor que la de las armas, de no optar por la de la iglesia, se le ofrecía en aquel tiempo, y a ella se acogió desde muy joven don José de Contreras y Villarreal.

Un caballero de su estirpe, sin embargo necesitaba ostentar sobre su pecho alguna cruz de Orden militar y caballerescas, y así solicitó su ingreso en la veneranda de San Juan de Jerusalén o de Malta, la más noble de todas, y la única calificada de soberana, siéndolo en realidad, puesto que sus grandes maestros no solo ejercían actos de soberanía tales como el de acuñar moneda legal, sino que se hacían representar ante los reyes por embajador propio, privilegio que no tuvo jamás ninguna otra Orden, y que la de Malta conserva todavía, pues en potencias como Austria tiene actualmente representante acreditado.

Concedióse a don Juan de Contreras, el hábito de San Juan de Jerusalén a 25 de Febrero de 1684, y desde su ingreso desempeñó en la Orden cargos importantes que solo se concedían a personas de reconocida aptitud y prudencia. Fué primero baylío del Santo Sepulcro, luego de Nueve Villas y, por último, de Lora, siendo además nombrado comisario de soldados en 30 de Enero de 1687, comisario de Reden a 27 de Abril del 88, prodomo de la Artillería en Marzo del año siguiente y prodomo de la obra en Octubre de 1693; viéndose honrado con el cargo de oidor de cuentas en Abril de 1694, desde cuya fecha no vuelve a figurar para nada en los registros y libros de la Orden, cuya circunstancia nos hace sospechar que moriría por entonces.

Heraclio S. VITERI.

SIN FRANQUEO

Raquel.—¿Y emplea usted doce cuartillas de un excelente papel satinado, para no decir nada de particular? Y para faltar al respeto a la Sintaxis y a la Ortografía.

¿Doce cuartillas? ¡Cruel! ¡El fuego me vengará! ¡Qué lástima de papell! ¡Y con lo caro que está!

E. S. A.—Muy bonita. Se publicará. R. R. y B.—También entra en turno, pero nada de impacientarse. Y pase por esta vez lo de la dedicatoria; nada más por esta vez Retales.

Eso de las cuestiones electorales, no es de nuestro distrito, señor Retales.

Espinaca.—Queda admitida, pero suprimiendo parte del final que tiene un marcado sabor a guindilla rabiosa.

Y en este tiempo, en vez de la guindilla, es más sano tomar zarraparrilla.

L. A.—¿Otro sonetito a la primavera? ¡Y luego queremos que el tiempo no se enfurruce con nosotros! L. C. y M. H.—Lo siento muchísimo, pero he hecho el propósito de no hablar, por ahora, de esas cosas. Y les sobra a ustedes razón en lo que dicen.





# ¡YO OS LO ASEGURO!

La última palabra de la Ciencia para curar enfermedades de

## ESTOMAGO E INTESTINOS

es tomar después de las comidas una cucharada del maravilloso

# DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y HERBERIAS

una sección de ambulancia de la Cruz Roja. Descansen en paz este buen segoviano y fervido patriota, y reciba su hijo don Santiago Merino, practicante de la Academia de Artillería, y demás familia nuestro sentido pésame por la desgracia que les aflige.

## J. Ramírez

Juan Bravo, 56. Teléfono 14

Enfermedades de los niños

Tuberculosis y Medicina general.

El teléfono con Madrid

Hoy ha quedado restablecida la comunicación telefónica con Madrid, que se hallaba desde hace días interrumpida por efecto de los últimos temporales.

## Felipe Barrios

CONSULTA DE MEDICINA DE DOCE A TRES Calle de San Agustín, 16

### La Mujer en su Casa

Esta Aristocrática Revista de labores modas y economía doméstica ha organizado para el próximo mes de Mayo una exposición de labores bajo la presidencia de honor de S. M. la Reina doña Victoria Eugeni, que constituirá un gran éxito, a juzgar por el entusiasmo que reina entre las suscriptoras de La Mujer en su Casa.

Como a la exposición pueden concurrir todas las señoras, sean o no suscriptoras a la Revista, en la plaza de Santa Ana, 11, Madrid, se facilitan las bases por que ha de regirse la exposición.

Antes de comprar ningún otro medicamento para curarse el resfriado o la tos hágase de una caja de Pastillas Balsámicas MARÍA.

Sólo se venden en cajas. Depósito exclusivo para Segovia y provincias, Francisco M. Marcos, Colpas, 7.

PAPEL PARA FUMAR **ZOTAL**

### Poda de árboles

Se está procediendo a la poda de los corpulentos árboles de las inmediaciones de los Misioneros, y que constituyen una seria amenaza para el transeunte.

Dirige las operaciones de la poda el viverista don Alejandro Martín.

## Mermeladas Trevijano

El mejor postre.

Es siempre el Licor del Polo de efectos tan excelentes, que hace que todas las gentes de España en cualquier contienda puedan enseñar los dientes a todo el que les ofenda.

### Junta mensual

El padre director de la V. O. T. del Carmen, suplica encarecidamente a todas las terciarias, se dignen asistir con puntualidad a la junta que se celebrará el día 14 del actual y hora de las cuatro de la tarde, en la iglesia de Madres Carmelitas.

Acto seguido tendrá lugar la elección de priora y demás cargos de la Junta.

¡Treinta años enfermo! Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden a ensayar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que los cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aun a éstos los alivia.

### Información general

## Madrid

### Los Reyes a Sevilla

Dentro de dos o tres días marcharán a Sevilla SS. MM.

El Rey presidirá allí la sesión anual del Instituto Nacional de Previsión.

Luego irá a San Fernando, con el

objeto de visitar la Academia de la Armada.

En esta visita le acompañará el ministro de Marina.

Los Reyes permanecerán en Sevilla hasta fin de mes.

### En la Presidencia

El conde de Romanones ha dicho a los periodistas que hoy había puesto a la firma del Rey el decreto referente a la entrada y permanencia en España de los extranjeros.

Respecto a las elecciones de diputados provinciales, manifestó que se hallaba satisfecho, pues han triunfado 330 liberales, 140 conservadores, veintitantos mauristas, otros tantos republicanos y 17 jaimistas.

Ninguna coacción se ha ejercido por parte del Gobierno, pues no ha enviado delegados a ninguna parte.

Nunca ha estado el conde de Romanones tan alejado como ahora de los preparativos de la lucha.

En cuanto al empréstito de mil millones confía el presidente en que acudirá el capital al llamamiento que se le dirige.

### La reparación de carreteras

El señor Gasset se propone atender a la solución de la crisis del trabajo, agravada por los temporales, con obras de reparación de carreteras.

### Incautación de trigo

Publica la «Gaceta» de hoy una Real orden de Hacienda en que, de conformidad con lo propuesto por la Junta central de Subsistencias, se ha servido prorrogar por diez días más el plazo concedido por la Real orden de 21 de Febrero próximo pasado para proceder a la incautación, en la provincia de Madrid, de las 4.500 toneladas de trigo que se necesitaban para el abastecimiento de esta corte.

### Diputaciones y Ayuntamientos

Por la Dirección General de la Deuda y Clases pasivas y en cumplimiento a lo dispuesto por la ley, se invita a los Ayuntamientos y Diputaciones a que en el plazo de tres meses presenten en dichas oficinas los datos y antecedentes que obren en su poder para la práctica de sus liquidaciones por los bienes de propios que hayan vendido.

### Los extranjeros en España

En el preámbulo del decreto que ha firmado el Rey, hace constar el ministro de la Gobernación la necesidad de recordar las disposiciones vigentes, que permanecían casi olvidadas.

Consta el decreto de 15 artículos, resolviendo en su parte dispositiva que desde primero de Abril próximo los extranjeros, para entrar en territorio español, deben traer pasaportes que acrediten su identidad.

También se proveerán de pasaportes los súbditos españoles que regresen a su patria.

Dichos pasaportes los expedirán las autoridades competentes de las naciones de que sean súbditos a los representantes diplomáticos o consulares, según los sexos.

Todos los súbditos extranjeros y nacionales de uno y otro sexo, mayores de 14 años, presentarán sus pasaportes a las autoridades y agentes en las fronteras y en los puertos, a la Dirección de Seguridad de Madrid y a los gobernadores civiles y alcaldes, dentro de las 48 horas siguientes a su llegada, visándose y anotándose el registro de los extranjeros.

Si hubieran de trasladarse a otra provincia se visarán los pasaportes en igual forma.

No se permitirá la entrada en territorio español a quienes carezcan de pasaportes.

Los extranjeros prófugos o desertores, refugiados políticos o responsables de delitos no sometidos a extradición y que no tengan pasaportes, serán inscriptos; pero si careciesen de recursos podrán ser obligados a la prestación personal y sometidos a la vigilancia de las autoridades.

### El régimen municipal

Ayer se reunieron en el Congreso los diputados que representan Ayuntamientos de población dispersa y acordaron que una Comisión visite al ministro de Hacienda para pedirle que

al hacer uso de la ley de Autorizaciones, en cuanto a la tributación por Consumos, tenga en cuenta la índole especial de los Municipios de población dispersa.

## La guerra europea

La campaña submarina.—El hundimiento del «Storstad».—Detalles del ataque

París.—Se han recibido detalles del hundimiento del vapor noruego «Storstad», que llevaba cargamento con destino al aprovisionamiento de Bélgica.

El submarino que le atacó disparó primeramente a una distancia de cuatro millas.

La tripulación, que se había refugiado en los botes, no viendo ya al submarino, volvió a subir a bordo del vapor; pero el sumergible reapareció, torpedeando el «Storstad».

Los tripulantes lograron salvarse. El submarino se negó a remolcar los botes. Se confirma que el maquinista murió de frío, sucumbiendo también otros dos hombres.

Un tripulante americano que pudo salvarse ha declarado que, a pesar de las explicaciones y de las indicaciones que muy visiblemente llevaba el navío en los cuatro lados, el submarino disparó una granada y un torpedo, dejando escaso tiempo a los pasajeros para trasladarse a los botes.

El «Storstad» iba provisto de un salvoconductor, facilitado por el cónsul alemán en Buenos Aires.

En Turquía.—La marcha sobre Bagdad.—Derrota turca y toma de la plaza.

Londres.—Parte oficial británico:

«Nuestras tropas se pusieron en contacto con el enemigo en la línea de la orilla del Diala, y consiguieron, a pesar de la luz de la luna, atravesar el río por sorpresa, la noche del 8, estableciéndose fuertemente en la ribera opuesta.

Durante aquella mañana se tendió un puente sobre el Tigris, a no mucha distancia de su confluencia con el Diala, subiendo un fuerte destacamento de tropas inglesas ribera arriba y encontrando al enemigo sobre una posición a nueve kilómetros próximamente, el sureste de Bagdad.

Sorprendido el adversario fué desalojado de la citada posición, yendo a establecerse en otra situada tres kilómetros a su retaguardia.

El Diala fué pasado la noche del 9, y nuestras tropas avanzaron más de seis kilómetros hacia Bagdad.

En la orilla derecha fué desalojado el enemigo de su segunda posición.

Durante el 9 se vivaqueó en el terreno conquistado y la mañana del 10 se prosiguió el avance a pesar de la tempestad de polvo reinante y de la violenta tormenta, obligando a los turcos a retirarse hasta cinco kilómetros de Bagdad.

Desde esta última plaza telegrafía el comandante en jefe de las fuerzas diciendo que en la mañana del 11 quedó dueño de aquélla.»

## Alcance telefónico

Madrid, 230 tarde.

### En la Presidencia

A la hora acostumbrada, recibió el jefe del Gobierno a los periodistas en la Presidencia.

Estos se quejaron ante el conde de que ayer se ejerciera la censura con las noticias que daban cuenta de la llegada a las Palmas del submarino español «Isaac Peral».

Realmente es absurdo lo ocurrido—dijo el presidente—y no puede obedecer más que a un error de interpretación, pues la orden se refería a los buques mercantes, pero en modo alguno a los navíos de guerra.

Después dijo a los periodistas que el ministro de Marina le había informado de la llegada del «Isaac Peral» a las Palmas, sin novedad, y que la tripulación hacía vida normal a bordo del submarino.

### El resultado de las elecciones

Por los datos recibidos en Gobernación, se sabe que han resultado triun-

fantes más de 300 diputados provinciales adictos al Gobierno.

Faltan datos de algunas secciones de Salamanca, Canarias y Jerez de la Frontera.

Se ha recibido un telegrama de Placencia, en el que se comunica que dos diputados liberales independientes, que han salido triunfantes se adhieren al Gobierno.

El triunfo que mayor satisfacción ha producido al Gobierno es el de Navarra, donde han resultado elegidos todos los candidatos liberales.

### Los Reyes a Sevilla

El jueves saldrán los Reyes para Sevilla, en cuya capital permanecerán varios días.

### Consejo

El próximo jueves se celebrará Consejo en Palacio, bajo la presidencia del Monarca.

### Hablando con Alba

El ministro de Hacienda, al recibir hoy a los periodistas, dijo que tenía inmejorables impresiones de la acogida que ha tenido, entre los elementos capitalistas, el anuncio del empréstito de mil millones.

Tengo la seguridad—decía el ministro—que el empréstito será un gran éxito, puesto que la operación se hace en buenas condiciones para el capital y teniendo en cuenta las circunstancias actuales, en que todo lo que ocurra ha de reflejarse en el extranjero.

Añadió el señor Alba que mañana aparecerán en la «Gaceta» dos reales órdenes, relativas a la adquisición de trigos extranjeros.

—Por último dijo el ministro de Hacienda, que no es cierta la noticia publicada ayer por algunos periódicos, diciendo que él es contrario a la concesión de créditos para socorrer a los pueblos damnificados por los últimos temporales.

Lo que yo deseo es que estos socorros se apliquen bien y con equidad, pues lo ocurrido con los créditos concedidos últimamente aconseja que se siga una norma completamente contraria.

CORRESPONSAL

## Ortopédico herniólogo en Segovia

### HERNIAS (quebraduras)

desviaciones torácicas y vertebrales, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, tarsalgias de los adolescentes, pie equinus, varus y valgus, parálisis infantil etc., se curan o se corrigen según sea la afección con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS, cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, quedan dominadas y todos sus riesgos suprimidos por medio de los aparatos de que somos inventores; pero como éstos han de confrontar, en cada caso, con sus correspondientes datos anatómicos, es necesario, para que podamos construirlos, que se persone en nuestra consulta el propio enfermo.

### Piernas y brazos artificiales

Consultas en SEGOVIA los días 23 y 24 del actual mes de Marzo, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL COMERCIO Y EUROPEO, por don Jerónimo Farré Gamell, ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

En Madrid, en nuestro gabinete ortopédico. Carrera de San Jerónimo, 37, principal, desde donde enviaremos gratis a médicos y a particulares, nuestro libro sobre HERNIAS.

## Cómprense tierras

en el partido de Cuéllar. Informes, Federico Tomé, en Valladolid, Mantería, 30.

## Pastos

Se arriendan los de la «Sierra las Porquerizas», en el término de Basaróilla. Para tratar, con el guarda de Collado Hermoso, don Quintín Sanz, y en Madrid, con don Alejandro García, Conde Duque, 12 y 14, 3.º, centro.

**Compro** mostrador de zinc o estaño y pellejos para v. no.

**Ofrezco** local para carnicería garantizando venta y negocio, alquiler económico. Darán razón en la Administración de este periódico.

## - Gran liquidación - de lanas negras y de color para señora

Sólo por ocho días

Con una rebaja de 50 por 100 verdad Se recomienda por sí sola; negros antiguos; clases superiores y medio de balde. Bonita ocasión.

## Sastrería Madrileña

JUAN BRAVO, 29

CLAUDIO ALONSO SANZ

## Pérdida de un reloj pu sera de oro, de señora.

Se ruega la devolución en la carretera de Boceguillas, número 2, principal, izquierda, donde se gratificará.

## Cuarto desalquilado

Precio mensual, 25 pesetas; sol de mediodía, instalación de luz eléctrica, pila para lavar y agua también en la cocina.

Informará, don Pedro Antón, p'aza de Avendaño, número 2.

## Almacén de pescado DE Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo no sea al día los precios que se venden en los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta localidad. Los precios son los siguientes:

PESCADOS RECIBIDOS	PRECIO	
	Medio	kilog.
Merluza.....	1'50	
Pescadillas gordas.....	0'90	
Besugos.....	0'80	
Chicharros.....	0'70	
Amejas gordas.....	0'70	
Ostras frescas 0'60 la docena.		

Es la pescadería de JUAN JOSÉ la mejor en su clase en Segovia.

Teléfono número 98

SEGOVIA

## SE ALQUILA la antigua casa de comidas, Cabritería, número 4.

Razón, en la misma calle, número 6, Peluquería.

## Ama de cría soltera, de veinte años, leche de tres semanas, se ofrece para casa de los padres.

Razón, calle de San Francisco, número 38, piso segundo.

## Guarda jardinero

Para finca en Madrid se necesita matrimonio, de preferencia sin hijos, sepa cuidar bien jardín y huerta y ayudar casa. Ofertas, indicando edad, ocupación hasta la fecha, etc., a la Agencia Colomina, Fuencarral, 15. Inútil sin buenas referencias.

## VERIN SOUSAS

Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta: principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

# “LABRADORES,”

Todos conocemos que por las circunstancias actuales, faltaba material ferroviario para conducir el Nitrato al destino de aplicación, por esto mismo, casi es contrabando el Nitrato disponible; a pesar de todo lo expuesto

## Adriano Fernández, de Mozoncillo,

tiene disponible todo lo necesario para cumplir compromisos adquiridos; más un sobrante de 400 sacos hasta el día primero de este anuncio, que el que necesite algún saco, puede pasar por ésta su casa y se le servirá, salvo existencias.

PRECIOS CONVENCIONALES